



AGO des Amis du domaine de Marly – 25 novembre 2023

Rapport moral exercice 2022-2023

Le rapport moral que j'ai l'honneur de vous présenter porte sur les douze mois de notre exercice social qui, je le rappelle, commence le 1^{er} octobre de chaque année pour s'achever le 30 septembre de l'année suivante.

Mon propos peut se résumer en trois lettres : R pour renforcement, E pour équipe, enfin A pour ambition.

'R' Le renforcement de notre association d'abord

Grâce à vos efforts collectifs, le lent et continu mouvement de décroissance de nos effectifs constaté depuis une dizaine d'années, arrêté en 2022, s'est inversé cette année. En 2023, le nombre d'adhérents-cotisants a rattrapé celui de 2019, dernière année significative avant la crise sanitaire.

Le montant des cotisations, base financière de nos actions, repart donc de l'avant.

Parallèlement le respect de règles de gestion permet de contenir les frais administratifs et de protéger notre trésorerie.

Notre trésorier présentera et vous commentera en détail les comptes de l'exercice.

Comme il est de tradition, notre association a proposé au fil de l'année, conférences, expositions et sorties. Au nombre de 22 comme lors de l'exercice précédent, ces manifestations ont enregistré près de 400 participations.

Les voyages de plusieurs jours en France ou à l'Etranger sont cependant contrariés par la règle habituelle de 20 participants minimum. Ce quota actuellement difficile à remplir pour nombre d'associations d'Amis a entraîné l'annulation des déplacements prévus en Ecosse, à Nantes-Saint-Nazaire ou à Turin.

Des solutions existent pour atteindre le quota, par exemple en ouvrant notre groupe d'adhérents à des participants extérieurs. Ainsi début novembre, le voyage en OUZBEKISTAN réalisé pour 16 d'entre nous. Ou bien l'ouverture de

nos projets à d'autres associations d'Amis ; nous y travaillons avec l'agence Ailleurs Culture.

Au final, la meilleure résistance de notre association et la bonne tenue de l'exercice nous ont permis de remplir notre objet social en apportant un nouveau soutien au musée, sous la forme d'une subvention de 5000 € au catalogue de l'exposition "Séduction et Pouvoir" du printemps 2023.

Enfin le chantier de digitalisation (ou 'numérisation') de notre association avance, même si, comment souvent en matière informatique, il prend quelque retard. En réponse à la réglementation (RGPD Règlement Général de Protection des Données, règlement européen), nos données sont en cours de regroupement, de numérisation, de classement et de stockage afin d'être partagées en toute sécurité.

Des travaux complémentaires restent toutefois à réaliser avant de pouvoir offrir à ceux qui le souhaitent la possibilité, via un paiement sécurisé, d'adhérer, s'inscrire à une activité, ou acquérir une publication en ligne.

E pour Equipe ensuite

Appelé de nos vœux depuis des années, grâce à la volonté que nous saluons de la Directrice du musée Karen CHASTAGNOL et avec le soutien du Syndicat Intercommunal, le mécénat, outil aujourd'hui indispensable au développement de tout musée, va pouvoir être utilisé au cours des prochains mois pour soutenir les projets muséaux.

La mise en place de l'outil 'mécénat' aura demandé un an de travail à tous ses futurs utilisateurs. Elle aura, au-delà des aspects techniques, joué le rôle essentiel de catalyseur dans la construction de la nouvelle équipe 'musée, syndicat et Amis'.

Parallèlement en septembre dernier, suite à leur élaboration avec le Ministère de la Culture, ont été publiés les "Grands principes de partenariat entre les associations d'amis de musées adhérentes à la Fédération Française des Associations d'Amis de Musées et les musées". A cette occasion Mme Rima Abdul MALAK Ministre de la Culture s'est adressée –première historique– à notre Fédération à l'occasion du 50^{ème} anniversaire de sa fondation et a salué le travail des associations d'Amis en faveur de l'Art et de la Culture.

Nous allons, en nous appuyant sur ces "Grands principes" poursuivre le dialogue engagé avec le musée et le Syndicat.

Ensemble, chacun dans son rôle, nous serons plus riches et plus forts.

A pour Ambition enfin

L'ambition de notre association est de concourir du mieux possible au rayonnement du musée du Domaine royal de Marly, du Parc et du site de la Machine.

Comme vous l'avez vu, nous travaillons à créer et renforcer progressivement les outils nécessaires à notre ambition, en particulier le mécénat : "Qui n'a pas les moyens de ses ambitions a tous les soucis" disait TALLEYRAND.

Ces moyens passent aussi par la création d'un climat favorable, indispensable à l'établissement d'un dialogue ouvert et confiant avec tous les grands intervenants, non seulement avec le musée et le Syndicat, mais bien entendu avec l'EPV Etablissement Public de Versailles en charge du domaine de Marly depuis 2009.

Le dialogue avec l'EPV en est à ses débuts, il dépend comme toujours des hommes et des femmes en charge à un moment donné, mais pour le domaine de Marly et son rayonnement où beaucoup reste à faire, il est riche d'espoirs et de promesses.

Chers Amis,

Notre association avance résolument et avec confiance sur le chemin de la consolidation et de l'amplification de ses actions. Mais rien, je le répète, ne se fera sans votre soutien et votre volonté à tous : aidez-nous, cotisez, participez à nos activités, parlez de nous, attirez vos amis !

Le succès de nos actions en faveur du Musée, du Parc et de la Machine dépend de vous !